

me ses équivalents : En patins ! Au bois ! En promenade ! En effet qui n'a pas connu au collège, pendant les quelques années passées sous le large toit de l'Alma Mater, les plaisirs des promenades en raquettes, à travers le splendide panorama de collines, de vallons, de bocages et de forêts, de ruisseaux et de rivières, qui se déploie tout autour de l'emplacement du séminaire, étalant mille paysages poétiques et charmants ?

Voyez-vous là-bas, revenant de l'ouest, cette joyeuse bande indisciplinée qui s'avance à qui mieux mieux sur la rampe des coteaux, croise soudain la plaine traversée de dunes d'une éblouissante blancheur, et s'arrête gaillarde, le rose à la figure, l'air sec et pur aux poumons, au cœur la franche gaieté ? C'est le groupe des *grands* qui revient d'une excursion à la *petite montagne*, située environ à deux milles du Séminaire. Là il y eut d'abord toutes les émotions d'un assaut en règle pour escalader les pentes escarpées du *Pic-à-Jérôme* ; puis, au sommet sur la grande balançoire qu'on y a dressée, on s'en est donné à cœur joie malgré l'air vif, montant et descendant avec une rapidité effrayante ; enfin est venue la glissade du départ, assez émouvante pour payer amplement de tous les efforts d'une ascension ardue et harassante. Hélas !... *fuimus Troes, fuit Ilium et ingens gloria Teucrorum*. Pauvre *petite montagne*, si jamais elle mérita la mention honorable sur notre mappemonde, il faut maintenant l'en rayer, et chercher en partie ses débris épars sur la grande voie ferrée de Montréal à Ottawa. O vapeur ! o progrès ! que vous coûtez cher à nos souvenirs !

Jeudi prochain, nos jeunes amateurs repartiront pour une nouvelle course en raquettes ; et, cette fois, à leur air plus grave, à leur allure empressée, à leur costume plus fashionable, nous concluons que la promenade sera plus longue, plus soutenue. Ils reviendront moins agiles, presque épuisés. C'est que, voyez-vous, on aura poussé une pointe jusqu'au village voisin, et les voûtes de l'église de Ste-Rose auront retenti frémissantes du chant de l'*Ave Maris stella* ou d'un cantique de Noël.

Les confrères de la petite salle ne les auront pas